

# LA PAPALLONA

PERIÓDICH BILINGÜE, HUMORISTICH, Y LITERARI

ORGAN DE L' ELEMENT JOVE DE GRANOLLERS

Sortirá al menos una vegada cada setmana

La redacció no 's fá solidaria dels treballs firmats.

Insértense ó no, no 's tornan los originals.

Redacció y Administració

J. Serracant y fill.

Plassa del Bestiar, Núm. 34.

(CARRETERA)

PREUS DE SUSCRIPCIÓ

Trimestre pago adelantat. 1'00 Pta.

Número solt: : : : 0'10 »

Número atrassat: . : 0'20 »

## Certamen científico y literario

EN  
GRANOLLERS

Por fin ha llegado á ser un hecho el que este año volvamos á tener certamen en uno de los días de nuestra próxima fiesta mayor, como lo tuvimos en años anteriores, en el «Casino de Granollers.» Que de ello nos alegramos, es poco mas que inútil manifestarlo, pues no cedemos en un ápice nuestro puesto de honor en lo que á enaltecer y engrandecer el nombre de Granollers se refiere.

Que los concursos literarios, fiestas de las letras *pátrias* llamados certámenes, engrandecen, ilustran y ennoblecen al pueblo que los realiza, esto se tiene por puro sabido; pero que estas fiestas sean ó signifiquen algo mas, en algunos y en muchos escritores si no desconocido, se tiene algo menos que olvidado. Quisiéramos dejar entender lo que significan para nosotros estas fiestas y estos actos, sin ninguna clase de pretensión, ni afectación siquiera, pues no somos adláteres del saber ni eruditos.

Hemos dicho *pátrias*; letras *pátrias*, y he aquí un concepto un aserto y hasta un programa que encierra un pensamiento respetable que significa y sintetiza el amor á la tierra, el amor á la *pátria*. Que sea esta la *pátria* pequeña, ó la *pátria* grande como algunos viénes sosteniendo, Cataluña ó todo España respectiva-

mente, esto á nuestro modo de ver no es lo único no es lo substancial.

Natural que tengamos predilección y hasta afición á ese pedazo de tierra que nos ha visto nacer, vergel llamado Cataluña, emporio de la civilización é industria moderna española; jardín de donde salen ricas y aromáticas flores, en el que tenemos nuestro amor imponderable, pero esto y todo no debe de ser causa para que, sea la pequeña, sea la grande de las *pátrias* la mas legítima, la mas verdadera, ... dejemos de contribuir del modo y en la forma que se merece y debemos, con lo que de nuestra parte dependa, pues que para todo buen español no ha de haber más que una *pátria*, la española, al engrandecimiento y embellecimiento de la misma, con nuestros afanes y nuestros trabajos.

Pueden cultivarse las ciencias si se quiere; las letras; indagar y procurar adelantos, pero con la atención fija siempre en el amor á la tierra, inspirándose en el libro del pasado; recordando las grandezas y esplendor de esa tierra española que tanto se distinguió y enalteció su nombre, irradiando y extendiendo luz de progreso y civilización por todo el mundo.

Hermanemos si es posible, el presente con el pasado: preparando lo porvenir; hablando y cantando en catalan y español nuestro génio, nuestro modo de ser y nuestras tradiciones y grandezas *pátrias*. Nuestras *tradiciones* hemos dicho, he aquí la piedra de toque, donde debe hacer hincapié de un modo especial y detenerse un buen